

EN GUISE DE CONCLUSION

Les pédagogies nouvelles mettent l'accent sur les pratiques gagnantes en salle de classe où les apprenants délibèrent tout au long de maintes lectures et maintes écritures.

En arts langagiers, le rôle de l'enseignant est de planifier et d'accompagner les apprenants pour les amener à PENSER, à FAIRE, à DIRE, à COMPRENDRE afin qu'ils développent — lors de dialogues, de lectures et d'écritures — des habitudes intellectuelles, et du même coup des compétences linguistiques et culturelles qui leur permettront de vivre ensemble et de se construire en tant que personne qui s'engage à :

- affirmer un point de vue;
- agir en société;
- devenir des citoyens du monde plurilingues, réceptifs, raisonnables et responsables.

